

Armada argentina retira paneles de territorio chileno

Tierra del Fuego. Ejecutivo explicó los motivos del error y se dio por superado el asunto. Diputados visitarán la zona.

Diego Hermosilla

Ayer fue uno de los días más fríos en Tierra del Fuego (en Punta Arenas se suspendieron las clases), pero los trabajadores de las empresas Auster y TotalEnergies tuvieron que cumplir la solicitud de la Armada Argentina y retirar los paneles solares que desde hace meses estaban ubicados tres metros dentro del territorio chileno, en el Hito I, al norte de la isla, en la entrada al Estrecho de Magallanes.

Todo esto, porque aunque el embajador en Chile de ese país, Jorge Faurie, había propuesto que la mejor fecha para sacar esos elementos era el verano, el ultimátum que dio hace unos días el Presidente, Gabriel Boric, y la respuesta desde el Ministerio de Defensa de Argentina de arreglar el error lo antes posible, obligó a realizar la obra bajo ese frío.

Como haya sido, las partes dieron por superado el inconveniente, que se generó, de acuerdo a lo explicado ayer por el ministro de Relaciones Exteriores, Alberto van Klaveren, en la Comisión de Defensa de la Cámara de Diputados, por un cerco muy antiguo, emplazado por colonos, que nunca ha sido la verdadera frontera, pero que fue tomado como referencia por los instaladores de Auster, según confirmó también a través de un comunicado la Armada Argentina. Según las autoridades chilenas, nadie se les acercó tampoco a advertirles de su error.

La ministra de Defensa, Maya Fernández, declaró tras concretarse el trabajo de remoción que “el resguardo de nuestras fronteras, y lo ha dicho el Presidente de la República, es básico en nuestra relación. Creo que lo importante, y lo



“LA CELERIDAD CON LA QUE HA CORREGIDO LA INSTALACIÓN HAY QUE RESCATARLA.”

MAYA FERNÁNDEZ
 Ministra de Defensa

hemos dicho siempre -somos países vecinos- es mantener las buenas relaciones, y la celeridad con la que Argentina ha acudido a corregir la instalación hay que rescatarla”.

En el lugar conviven las instalaciones del Puesto de Vigilancia y Control de Tránsito Marítimo Hito 1 de la Armada Argentina y el Puesto de Vigilancia Cabo Espíritu Santo,



Armada argentina y empleados de la empresa responsable quitan los paneles. / CANCELLERÍA

de la Armada de Chile. Al respecto, la jefa de cartera indicó en la Comisión que las buenas relaciones en la zona deben mantenerse, pues “bajo esas condiciones, ellos necesitan apoyarse, tener una buena relación” y aclaró que la argentina “no es una base militar”.

En tanto, el embajador de Chile en Argentina, José Antonio Viera-Gallo, descartó que hubiese habido un “impasse”, sino que calificó el asunto como “un malentendido”. Eso, tras asistir a la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado.

El diputado Andrés Jouanet (Amarillos) adelantó que solicitará que parte de la Comisión de Defensa viaje al lugar para “ver efectivamente in situ esta situación” y les hizo ver a los representantes del Ejecutivo “nuestra molestia por la lentitud de la Cancillería y la Dirección de Fronteras y Límites, además de una dicotomía de discurso entre el ministro Van Klaveren y el Presidente. Queremos saber cuál es el discurso oficial de Gobierno”.

En la comisión también se discutió sobre cuándo se ente-

ró el Presidente Boric de esto y si lo hizo “por la prensa”, como señalaron parlamentarios de oposición. “La comunicación llegó el 6 de junio a Defensa”, explicó la ministra Maya Fernández, y el canciller Van Klaveren, que sabía de esto desde el 4 de abril, cuando “a los carabineros les llamó la atención la edificación de los paneles solares próximos al Hito I”. Cuando el Presidente Boric conversó el tema con su par argentino, en la gira por Europa, “el Presidente Milei tampoco sabía”, indicaron.